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警隊辦障礙賽聯繫社區
【大公報訊】記者古倬勳報道：為慶祝警隊180周年紀

念暨少年警訊成立50周年，警方昨日（23日）於八鄉少訊
中心舉行第二屆八鄉障礙賽，逾400位警隊成員及青少年參
與。

「八鄉障礙賽」 是一個結合警務工作元素的多重障礙
賽，旨在透過體育和團隊競技，增進大眾對警務工作的了
解，展示警隊的專業形象，並聯繫社區。首屆八鄉障礙賽
於2019年舉辦，第二屆 「八鄉障礙賽」 因疫情關係延至今
年舉行。警務處處長蕭澤頤、副處長（行動）周一鳴、行
動處處長陳東，以及助理處長（公共關係）陳思達出席並
擔任起步禮主禮嘉賓，蕭澤頤更率領長官隊參與處長邀請
賽，與警隊學長計劃隊、輔警大學生計劃隊以及奮進行動
隊切磋，一起玩吊環、爬斜坡及搬車胎等。

15歲的阮雅詩（Cassie）是本屆障礙賽年齡最小的參
加者之一，她父親是一名警長，自己在去年7月加入少年警
訊計劃，目前擔任領袖職務，她在少訊學習到統籌活動和
帶領團隊的技巧，並體會到團隊合作和自主學習的重要
性。

23歲的障礙賽參加者李夢婷，是警隊學長計劃其中一
位學員，她透過少年警訊的訓練，在法證體驗中產生對法
證科學的興趣，奠定學業發展基礎。夢婷今年在新加坡國
立大學獲得法證科學碩士學位，在碩士學位課程的最後一
年，她正式報考警務督察，成功通過了各項考核並正在進
行背景審查。

大公報記者 盛德文（文、圖、視頻）

時間就是金錢，睇時間就需要一隻手錶」 ，
本港鐘錶行業曾有過黃金歲月，但隨着智

能手錶興起，傳統手錶銷情趨兩極化，名貴手錶獲
投資者追捧，有價有市，普通時款手錶銷情卻不斷
下滑，傳統鐘錶店難以經營下去，出現結業潮。近

年已有數十間鐘錶店被迫結業，當中更不乏知名老店。
早在1952年在深水埗開業的九龍表行，亦不敵時代巨輪，旗下

經營逾半世紀的觀塘分店日前宣告將於明日（25日）光榮結業，只剩
下兩間分店掙扎求存。九龍表行經理孔女士向大公報記者說， 「觀塘
分店到25號就光榮結業了，好多謝街坊半個世紀以來對九龍表行的支
持和捧場」 ，對於近日有大批老顧客聞訊趕來道別，她衷心感謝。

九龍表行植根觀塘區逾半世紀，
早已成為當區地標，在上周（16日）
宣布即將光榮結業，店內外貼滿 「光
榮結業、清貨大特價」 、 「半價、七
折清貨」 的大字標語，向街坊道別。

街坊：無辦法，時代變了
消息傳出後，連日來不少街坊和

愛錶人士到來掃貨。川流不息的客人
擠滿了300多平方呎的舖面，店員為客
人挑選錶款及調試錶帶，忙個不停。
在表行從事維修工作19年的蔡師傅表
示， 「那麼多年做的都是街坊生意，
馬上結業了，真是不捨。」

聞訊跨區來挑選心頭好的李先
生，在多款經典手錶面前感嘆： 「時
代變了，好像這個牌子的錶有150多年
歷史，以前好流行、好多人識，現在
已沒有多少年輕人認識了。無辦法，
時代變了，無法子只能結業。」

街坊袁先生是表店熟客，這一天
花了3000多元購入三隻手錶，購得心
頭好的他還記得表行五年前由旁邊的
大舖遷至現在的細舖，可惜仍逃不過
結業命運。

72歲的黃先生是觀塘老街坊，家
裏曾在附近開設家禽雞鴨店， 「我年
輕時，就有這間錶店了，一晃就是幾
十年，這區變化好大，到處是高樓大
廈，今日和太太舊地重遊，見錶店大
減價結業，正好為結婚40多年的妻子
買隻錶慶祝，懷緬在這裏半世紀的歲

月。」
忙着招呼客人的孔經理表示，在

80年代中後期加入珠寶首飾零售業，
2009年轉到該店從事鐘錶零售，眨眼
15年。她見證了香港零售業30多年來
的興衰和變化， 「入行表行，最風光
是2010年接着的四、五年，那時店裏
還有帝舵、浪琴、歐米茄等名錶，生
意做到停不了手。」 之後，生意漸
差，五年前店舖亦由相鄰的大舖搬到
現時的細舖，可惜最終都敵不過時代
巨輪，無奈結業。

經理：捨不得街坊溫情
表行結業在即，孔經理最不捨的

是街坊的溫情。入行多年，認識了好
多街坊和熟客，不時有街坊將錶拿來
修理或調整錶帶等，好多時店裏都只
是酌情收費甚至免收費， 「不時有街
坊買菠蘿包或奶茶送來給我們，真是
好有人情味、好暖心。」

「不過，25號就光榮結業了，我
都要遣散了，在這裏做了15年，真是
好不捨，衷心多謝街坊半個世紀來的
捧場和支持。」 孔經理感慨道。

「不在乎天長地久，只在乎曾經
擁有。」 觀塘區早已
變天，傳統鐘錶業亦
成了夕陽。或許變幻
才是永恆，還是好好
珍惜每一隻錶蘊藏的
故事和回憶。

始創於1952
年的九龍表行，至
今已走過72個年
頭，見證了本港鐘

錶業的興衰。其發展起
起伏伏，在2016年，因

租金高昂和零售市道面臨重
大挑戰，九龍表行一年內連關五
間分店，規模大縮逾四成；
2020年面對黑暴和疫情雙重打
擊，亦先後關閉三間位於鬧市的
分店，只剩位於觀塘、旺角和沙
田三間分店。據九龍表行官網顯
示，目前該公司在香港有三間分
店，分別在觀塘、旺角及沙田。
觀塘分店結業後，表行只餘旺角
和沙田兩間分店。

另一間在2020年底結業的
成昌表行，在上海街屹立60
年，見證當區的興衰。成昌表行
主要售賣精工、東方、寶路華等
大眾化鐘錶，也提供修錶服務。
成昌表行經歷八十年代內地改革
開放盛況，曾有來自內地的漁民
一次過購入千隻手錶。2003年
國家開放香港個人遊後，出現訪
港遊客連掃多隻貴價名錶的盛
況，而成昌表行多年來亦累積不
少街坊熟客，見證了香港鐘錶業
的光輝時代，惟近年買錶者日益
減少，經營困難，加上業主收回
舖位，無奈結業。

在北角英皇道經營了逾60
年的老字號儉德鐘錶行，也敵不
過時代巨輪，在2022年10月10
日悄然結業。

雙重打擊

人生第一隻錶，
是在這裏買的

近年觀塘變化巨大，新建
高樓和商廈林立，但時代在變，

記憶不變。表行結業消息喚起不少人回憶，有網民慨嘆
隨着智能手錶流行，傳統錶行正在走下坡，認為是 「時代
巨輪的轉變」 ，也有人回憶小時候父母帶她到該舖購入第
一隻手錶，亦有網民回憶： 「九龍表行是觀塘地標之一，
以前坐小巴常叫九龍表行有落」 。

有街坊翻出陳舊的電子錶，憶述人生的第一隻錶就是
在這裏買的，當年升中學，家裏剛由徙置大廈搬上新
樓，耗費了大筆裝修費，每月租金又多了幾倍，但父親
仍買了隻當年的名牌電子錶，送給他做升中禮物，真
是不容易。多年後，老父戴了幾十年的老錶修到無
法再修後，也是在該店買了不用上鏈、抹油，可
行足十年不用換電池的名牌錶送給老父，樂得

他天天戴住這隻錶，直至百年歸老，想
來真是淚目。

美好回憶

▲結業消息傳出後，大批街坊及熟客趕至選購心頭好，店內人山人海。

▲在觀塘屹立超過半世紀的九龍表行，近年生意
下滑，難以繼續經營，將於明日結業。

▼

黃
先
生
是
觀
塘
老
街
坊
，

這
一
日
跟
妻
子
前
來
買
錶
，

懷
緬
一
番
。

▼

表
行
經
理
孔
女
士
表

示
，
她
最
不
捨
得
的
是
街

坊
的
溫
情
。

新聞故事

掃一掃有片睇

觀塘半世紀地標
九龍表行明結業

難敵時代巨輪 街坊不捨道別

▲警務處處長蕭澤頤率領長官隊參與處長邀請賽。

【大公報訊】記者吳俊宏報道：香港升旗
隊總會昨天舉行 「2024年周年檢閱禮」 ，特
區政府民政及青年事務局局長麥美
娟出席並擔任主禮嘉賓，解放軍駐
港部隊副參謀長劉朝輝等出席指
導，以及中、小學及幼稚園隊員、
家長、校長、老師、各界嘉賓和義
工共約2000人出席，並由解放軍
駐港部隊帶領學員舉行升旗儀式。

麥美娟在致辭時表示，《維護
國家安全條例》刊憲生效的日子，
適逢總會舉辦周年檢閱禮，並由解
放軍駐港部隊帶領升旗隊伍進行升
旗儀式，象徵着香港國家安全發展
的重要里程碑，強調 「國安才會家

安」 。
總會主席周世耀表示，總會一貫積極推動

國民教育活動，透過家長、隊員參與和聯校協
作模式，以多元化、趣味化的學習活動，加強

學生對中華文化和國家發展成就
的認識，培養學生的國家觀念和
愛國精神。

總會總監伍煥杰指出，條例
旨在讓香港市民可重新過上平靜
安穩的生活，行使自己權利，並
讓安全得到更大保障。基督教香
港信義會元朗信義中學的辜廷恩
擔任這次檢閱禮所在學校隊列隊
長，她表示加入升旗隊已經10
年， 「參與升旗訓練使自己獲得
更強使命感，亦增強自己的國民
身份認同與民族自豪感。」

海南商會換屆 積極拓展瓊港經貿

升旗隊總會檢閱禮 2000人出席

【大公報訊】香港海南商會昨晚舉行第
53屆會董就職典禮暨春節聯歡晚宴。會長潘家
德致辭時表示，為了支持家鄉經濟建設，商會
同仁帶頭回鄉投資興業，為海南自貿港建設擔
當超級聯絡人，積極促進瓊港經貿來往。商會
並捐贈300多萬元予海南大學，以實際行動支
持家鄉教育事業。

潘家德指出，香港一直是海南最主要的
外資來源地，也是海南最大的服務貿易夥
伴，海南自貿港建設以來，瓊港兩地經貿、
科技、文化、旅遊等領域往來密切，誠邀香
港和海外企業以及個人到海南自貿港投資，
抓住千載難逢的機遇，開啟事業新篇章。

「蓬勃海南奔湧無限機遇，璀璨香江呼
喚大有作為。」 中國科學院院士、海南省政
協副主席、海南大學校長駱清銘致辭時指

出，希望商會在潘家德會長帶領下，新一屆會
董不忘初心，繼續立足香港，面向海南，發揮
橋樑和紐帶作用，推動更多好企業、好項目來
海南發展。

商務及經濟發展局副局長陳百里致辭表
示， 「一國兩制」 下的香港作為國際金融中
心、貿易中心、航運中心，要做好 「引進來，

走出去」 的雙向平台角色，希望能幫助內地省
市，包括海南省，透過香港的專業服務和金融
服務，跑出去，與國際接軌，另一方面通過香
港的國際網絡，將海外的人才、投資和項目經
香港帶到內地。

香港中華總商會會長蔡冠深相信，香港海
南商會會繼續秉承創會宗旨和優良傳統，與時
俱進，配合國家 「一帶一路」 戰略，抓住粵
港澳大灣區建設以及海南自貿港建設的大好
機遇，發揮百年商會的人脈關係，作出積極
貢獻，邁向更輝煌的明天。

出席典禮的嘉賓包括中央政府駐港聯絡
辦社團聯絡部副部長、一級巡視員余學傑，
海南省委統戰部副部長、省工商聯（總商
會）黨組書記林勝，以及約400位社會各界
人士等。 大公文匯全媒體記者王鼎煌

▲香港海南商會昨晚舉行第53屆會董就職典禮暨春
節聯歡晚宴，一眾嘉賓在台上合照。
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